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謝豐舟教授 
(國立臺灣大醫學院榮譽教授) 

今天早上，特地坐計程車到台大，為了就是要去給楊校長按個讚。 
 
在台科大，師大校長打退堂鼓之際，楊校長還是獨自站出來，道出90
％台灣人民不能接受頂新判決的心聲。 
 
當然，這一定會承受莫大的壓力，校長室的電話響個不停。媒體大咖
如唐湘龍也為文批判，認為法院既然判決無罪，就不能有反對的聲音。
所以台大有此校長，排名要再退一百名。 
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       我雖非學法，但江國慶案，美麗島案…的判決，不是後來都証明
是不對的嗎？用膝蓋想也知道，司法判決可能會出錯！何況民調長期
顯示，百分之七十的台灣人民不信任司法！ 

 

       大學除了教學，研究之外，更重要的是維護社會公平正義。尤其
是在今天這個M型社會。我虛長楊校長七歲，也是在台大醫學院成長，
努力解決台灣人民在醫療上的大問題，如B肝唐氏症…，但是五十歲
之後，深覺一個健全社會的重要性，更甚於解決病痛。因為把一個人
的病治好，他卻沒有工作，沒有房子…，這樣的醫療，意義何在？ 

 

       臉書創辦人祖克柏在他的女兒出生的昨天，捐出了臉書百分之九
十九的股票，價值新台幣一點四兆，給新成立的慈善機構。目的就是
希望他的女兒將來會生長在一個比今天更好的世界。 

 

       諷刺的是，魏家四兄弟，鯊魚返鄉，利用特權發行TDR，磁吸台
灣人民的資金，又用它來收購帝寶豪宅，101經營權…。更恐佈的是，
長期用工業用油提煉食用油，給廣大台灣民眾食用。相較於年僅31歲
的祖克柏，把對自己女兒的愛，延伸到對世界所有小孩，都過己知天
命之年的魏家四兄弟卻是如此貪婪。不管法院怎麼判決，正邪已是昭
然若揭。不管媒體大亨如何叫人閉嘴，不得批評，公道自在人心。 

 

        我在楊校長就任校長之前，寫了一封給台大新校長的公開信，第
一點，就是希望楊校長要領導台大，致力維護社會公平正義。這是大
學享用大量社會資源，回饋社會的最大義務。 

 

        很高興楊校長在登上校長的位置之後，思考角度也從醫治疾病提
升到社會關懷，在頂新判決無罪之後，及時以台大校長的高度，喊出
台灣人民的心聲。這不就是上醫醫國嗎？ 

 

        大學能善盡社會責任，排名前進，倒退，沒人在意。唐湘龍何必
用大學排名來恫嚇社會呢？ 

 

        台大校門口的旗子會換，但台大就是台大，中華民國不能做的事，
就由台大來做吧！ 

 


